
Association  Internationale  des  Clubs  Lions 
 

District  Multiple  «U» 
 

Procès-verbal 
 
 

Procès-verbal de la quatrième réunion du Conseil des gouverneurs du mandat 2007-2008 tenue le 31 mai 2008 à 08:30 à 
l’Hôtel Classique 2815, boul. Laurier Québec (Québec) G1V 4H3 et présidée par le Lion Jocelyne D’Astous Présidente du 
conseil. 
 
             Présents :   

                  Lion  Jocelyne D’Astous, P.D.G., Présidente du Conseil  
                  Lion  Ross Chicoine, P.C.C,  Président du Conseil sortant 
                  Lion  Harold Grohman, Gouverneur  District U-1 
                  Lion  Louis Bourassa, Gouverneur   District U-2 
                  Lion  Robert Bélanger, Gouverneur  District U-3 
                  Lion  Jean-Guy Caron, Gouverneur  District U-4 
                  Lion Denis Beauchemin P.Z.C., Secrétaire-trésorier 

 
      Présidents de comité 
 

    Lion Yvon Woodrough P.C.C., Président de la commission du Mentorat, Budget & Finances 
    Lion Jean-Guy Robert P.D.G., Président de la commission de l’Extension 
    Lion André Duval, P.C.C., Président de la commission du Développement à Long Terme 
    Lion Yves Léveillé, P.C.C., Président de la commission, Revue « The Lion » 
    Lion Gilles Melançon D.I. 1997-1999, Président de la commission Consultatif International, CSF11 

                Lion René Chamard P.D.G., Président de la commission de formation et développement du leadership. 
                                Lion André Duval, P.C.C., Président visite du Président International 2008 à Québec 
                Lion René Chamard P.D.G., Président de la commission redécoupage de districts 

     Lion Claude Chiasson, Président commission Constitution & Statuts, Accréditation & Élections 
 
                                Membres convoqués 
 
                                Lion Gilles Deschênes, Vice-Gouverneur District U-1 
                                Lion Marielle Lavoie, Vice-Gouverneur District U-2 
                                Lion Claude St-Pierre, Vice-Gouverneur District U-3 
      Lion Vincent Demers, Vice-Gouverneur District U-4  
 
                                Autres membres : 
                                

    Lion Pierrette Trahan P.D.G. Club Lions d’Acton Vale District U-4 
    Lion Jean-Noël Trahan P.D.G. Club Lions d’Acton Vale District U-4 
    Lion Denise Matte, Club Lions de Deschambault, secrétaire District U-2 
    Lion Denis Cyr, Club Lions de Pont-Rouge District U-2 
    Lion Léger Tremblay, Club Lions de Roberval District U-2 
    Lion Doreen Lahaise, Club Lions de Québec La Cité District U-2 
    Lion Robert Séguin, Club Lions de St-Sébastien District U-4 
    Lion Marjolaine Allard, Club Lions de St-Sébastien District U-4 
 
   Absences motivées : 
 
    Lion Jean-Louis Deshaies P.D.G., Président de la commission Maintien des effectifs   

                                Lion Michel Daragon, Président de la commission du Recrutement 
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  1-  Invocation Lions 
 
       L’invocation est récitée par tous les membres présents. 
 
  2-  Mot de bienvenue de la présidente 
 

Lion Jocelyne D’Astous présidente du conseil, souhaite la bienvenue à tous et constate le quorum. 
 

               3-  Adoption de l’ordre du jour 
 

01-207-40-   Sur proposition de Lion Ross Chicoine Président du Conseil sortant,  appuyée par Lion Jean-Guy   
                     Caron  (U-4) et résolue à l’unanimité, l’ordre du jour est accepté tel que déposé, et en la laissant  
                     ouvert. 

 
   ADOPTÉE 
 
                4- Adoption du procès-verbal de la réunion du 16 février 2008 à Québec 
 
                      01-207-41 -  Sur  proposition de Lion Robert Bélanger (U-3),  appuyée  par Lion Harold Grohman  (U-1)   
                                           et  résolue à  l’unanimité le  procès - verbal  de la réunion du 16 février 2008 est adopté, 
                                           tel que  déposé.  
                                          
                                          ADOPTÉE 

 
    5- Correspondance 
 
                     a)- Lettre de LCI & COMMUNITY ANTI-DRUG COALITION OF AMERICA (CADCA)              
        b)- Lettre de L.C.I, Statuts & Règlement Gouvernant le défilé & procédures Officielles   
 
   6- Finances 
 
                    a)- Acceptation des comptes à payer 
  
                    01-207-42-   Sur  proposition  de  Lion  Jean-Guy Caron  (U-4),  appuyé par  Lion Ross Chicoine Président                    
                                         du  Conseil  sortant   et  résolue  à  l’unanimité,  les  comptes  à  payer sont  acceptés  pour  la                        
                                         somme de  16,259.56 $  tel que déposés       
                                                            

    ADOPTÉE 
 
       b)-  État Financier 2007-2008 
 

 01-207- 43-   Sur  proposition   de  Lion  Jean-Guy Caron (U-4), appuyée par  Lion Harold Grohman (U-1) 
                       et  résolue  à  l’unanimité, l’état  financier   2007-2008  est  accepté   tel  que  déposé pour un 
                       total  de  Revenus 62,715$  &  un total de  Dépenses  de 53,086$ excédent  pour la période de 
                      9,629$  
 
                       ADOPTÉE 

 
       c)-  Compte à recevoir 2007-2008 
 

 01-207-44-  Sur proposition de Lion  Jean-Guy Caron (U-4), appuyée  par Lion Ross Chicoine Président du     
                     Conseil sortant et résolu à  l’unanimité, les compte à recevoir sont  accepté  tel que déposé.   
                                                                   
                     U-1       130.50$          Cotisations  2006-2007 
                     U-1    1,725.50$       U-2   1,160.00 $        U-3    435.00 $        U-4    203.00 $   
 

    ADOPTÉE 
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                7- Commission Consultatif International 
 

      Lion Gilles Melançon, président de la commission  Consultatif International, dépose son rapport avec    
      explication. 

Mandat du comité de conseiller international : 
Conseiller les gouverneurs dans le choix du conférencier international pour les congrès du district. 
Répondre à toutes les questions des gouverneurs se rapportant à l’Association Internationale des clubs Lions. 
Informer les responsables des différents comités des changements apportés à leur description de tâche par  
l’Association internationale. 
Informer les gouverneurs des actions prises par les membres du conseil d’administration de l’Association 
internationale, lors des réunions statutaires et lors de congrès international. 
Rechercher tout candidat potentiel pour occuper une fonction internationale. 
Assister le gouverneur dans le choix des candidats potentiels pour les médailles présidentielles et de leadership 
ainsi que les certificats du président international. 
Expliquer les différentes décisions de Lions International. 
Conseiller le Cabinet du gouverneur sur tout sujet international et sur tout geste posé par le district au niveau 
de l’Association internationale. 
Préparer et présenter un budget des dépenses du comité pour l’année en cours. 
Résultats du travail accomplit : 
Récompenses internationales 
Trois récompenses internationales ont été approuvées par le président international et remis lors des congrès au 
Lion suivant : 
Médaille présidentielle André Duval  PCG 
Médailles de leadership Jean-Paul Fournier et Jean-Noël Trahan 
Pour la mise à jour de l’historique du DM«U» j’aimerais connaître le nom de récipiendaires des certificats 
présidentiels que vous avez remis dans vos districts respectifs. 
Conférenciers 2008-2009 
Pour l’année 2008-2009, il y a eu des demandes pour les conférenciers suivants : 
U-1 Rodolphe Robinel PID 
U-2 à déterminer 
U-3 conférencier local 
U-4 Gil Constantini PID 
Thème des gouverneurs pour le terme  2008-2009 
Je vous suggère fortement d’utiliser le thème du président international pour votre année de gouverneur pour 
que nous transmettions tous le même thème à nos membres Lions.  
LCIF. 
Les demandes du club Drummondville et de la zone des clubs Laval, etc. seront amendées et soumises à la 
LCIF dans les semaines qui suivent. 
Pour visualiser la liste des Melvin-Jones de vos districts visiter les site web http://quebeclions.ca/histoire/ puis 
sur FAQ puis sur Pour obtenir la liste des documents disponibles, cliquez ici.                                                     
Choisissez Melvin district U2-U3-U4 ou sur Melvin Jones district U 1, les listes sont du 04-01-2008. 
Liste des premiers Melvin-Jones par district 
District U-1 Lion Tris Coffin 29 février 1980,  6ième diamant le 1er novembre 2007. 
District U-2 Lion Donat Fréchette 16 mars 1984 
District U-3 Charles Vallée 14 mars 1988 
District U-4 Normand Bujold 26 mai 1987 
Congrès International 
Lion Yves Léveillé  participera à la formation des responsables au congrès de Bangkok en faisant une 
présentation sur le recrutement des jeunes membres. Il travaillera avec Philippe Gérondal PID qui est 
responsable du séminar pour les francophones. 
NOUVEAU : 
Le président international élu, Albert F. Brandel, m’a demandé et j’ai accepté de présider  le nouveau  comité  
appelé Global Membership Team (l'Équipe Mondiale de L'Effectif)  pour les prochaines trois années pour les 
régions  suivantes : DM«U», District 63, (Guadeloupe et les îles francophones environnantes) et Haïti  
En général mon rôle sera de travailler avec le DM et les districts pour faire augmenter l’effectif, la formation 
de nouveau club et le maintien des effectifs.  
Je vous communiquerai la description de ma tache complète dès que reçue en français. 
Recherches sur le lionisme (Voir annexe A) 
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                7- Commission Consultatif International (suite) 

 
Budget 
Mon budget sera respecté. 
Si vous avez des questions n’hésitez pas à communiquer avec moi. 

 
  8- Commission LCIF Sight First II 
 

                    Lion  Gilles Melançon  président  de la commission  L.C.I.F. Sight First II, dépose son rapport avec explication  
Mon rapport complet vous sera remis le 31 mai parce que j’aurais à ce moment les résultats en date du 30 mai 
3008. 
Pour votre information je vous soumets les résultats de la première campagne SightFirst qui a eu lieu de 1991 à 
1994 

Campagne SightFirst  1991-1994  
Résultat en date du 2 août  1994  

                                 $ ramassé                 
District A-8/U-1                                           108 038$US              
District A-10/U-2                 102 915$US   
District A-14/U-3                                                                        28 235$US   
District A-17/U-4                                              47 759$US   
DM«U»                                287 047$US   

Campagne SightFirst 11 2005-2008  
Voici les résultats en date du 16 mai 2008, ils ne sont pas complets parce que des dons sont encore en transit 
via la fondation des Lions de l’Alberta et que d’autres dons n’ont pas été comptabilisés par les responsables de 
la campagne SightFirst 11 à Oak Brook. 

Résultat en date du 16 mai 2008 
  Club modèle   % de club participant                       $ promis                 %/objectif 
District U-1         8   89%    202 651$           114% 
District U-2         2   99%    143 028$              91% 
District U-3    60%                                              27 132$              19% 
District U-4    72%      78 276$              52% 
DM«U»    77%    451 134$              72% 
Objectif du DM«U» 623 702$US,  le DM«U» est au 70ième rang sur 190 secteur. 
10 clubs modèles du DM«U» ont contribués un montant total de 124 000$ 
Ce rapport est préliminaire mais nous donnes une idée des résultats à espérer, votre appui est essentiel pour 
atteindre les objectifs du DM«U». La campagne se termine le 30 juin 2008. 
Je vous communiquerai mon rapport final le 31 mai 2008. 
Si vous avez des questions n’hésitez pas à communiquer avec moi.   
Rapport CSF 11 31 mai 2008 

 
  9- Commission de Publication – Revue ¨The Lion¨                                                     
 

          Lion Yves Léveillé, président de la  commission  Revue ¨The Lion¨, dépose son rapport avec explication.   
Voici mon rapport intérimaire au 31 mai 08 avant le final du 30 juin 2008,   Suite a la décision du conseil des 
gouverneurs de ne plus produire la Revue The Lion, la dernière production a été la revue #3. L’international 
nous a payé notre dernier paiement basé sur 3,938 membres soit une baisse de 61 membres sur le trimestre 
précédent ainsi qu’un montant de 630$ en moins causé par une baisse du taux d’échange et baisse de membres. 
Le déficit actuel est de 11,993.56$ , si nous tenons compte d’un compte à recevoir de 400$ et d’un compte à 
payer de 240$,  nous devrions terminer avec un déficit d’environ 11,750$, si nous enlevons la contribution du 
DMU de 2$ par membres soit 3,938 X 2$ =  7,876$, nous allons terminer avec un déficit de  3,874$  qui devra 
être pris des fonds cumulés du DMU.  
J’ai avisé l’international le 5 mai dernier que le DMU avait produit sa dernière revue soit la #3.  Donc nous 
devrions recevoir celle de l’international dans un proche avenir. 

 
  10- Commission de Promotion                                                     

 
          Lion Yves Léveillé, président de la  commission Promotion, dépose son rapport avec explication.   
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  10- Commission de Promotion (suite)                                            

 
Nous voilà déjà rendu à la fin de l’année lionistique et le congrès International est à notre porte, soit du 23 au 
27 juin 2008 à Bangkok Thaïlande.  
Je vais rester à l’hôtel du DMU soit le Plaza Athenee a Royal Meridien hotel, Bangkok, le tel : est 662 650 
8800. 
Voici les activités qui touchent les membres du DMU : 
Le 24 juin de 9h00 à 10h30AM à L’Impact Challenger salle Jupiter 14 un séminaire en Français sur le 
recrutement de jeunes membres.  Je vais animer l’atelier avec Philippe Girondal, Rodolphe Robinel, Daniel 
Castellan, Alexis Vincent Gomez. 
Le 24 juin la parade International débutera à 16h00 et  nous devons être sur place à 16h15.  Nous allons être 
assigné a la couleur verte.  Si tous les membres et conjoints, conjointes participent à la parade nous devrions 
être 17 représentants du Québec.  Le costume d’usage pour la parade est le chandail du DMU avec un pantalon 
bleu ou une jupe bleu pour les femmes.  De plus nous avons fait faire un chapeau qui est vendu 5$, au lieu de 
prendre nos chapeaux de paille qui peuvent être abîmé dans le transport. Je remercie Lion Jean Guy Robert 
pour sa collaboration dans ce dossier. 
Je vais apporter les drapeaux et la bannière du DMU pour la parade International. 
Le 25 juin de 13h00 à 13h45 à L’Impact Center il y aura le caucus Canadien en compagnie du Lion PID Terry 
Graham et Lion ID Patti Hill. 
Le 25 juin de 16h30 à 18h00 à L’Impact Center il va y avoir les discours des candidats aux postes de 
Directeurs International. 
Le 27 juin de 7h00 à 10h00 il y aura la votation. 
Le 27 juin de 9h30 à 13h00 il va y avoir la plénière de clôture et l’intronisation du président International 
2008-2009 ainsi que l’intronisation de nos 4 gouverneurs de district. 
Le 27 juin de 19h00 à 21h00 il va y avoir la réception des officiels à l’Hôtel Shangri-La. 
Il me reste des épinglettes du DMU 08 petite que je vais vendre au coût soit 1,45$  et des grosses à 3,00$. 
Tous dépendant de vos horaires c.à.d. les cocktails et réceptions avec les autres délégations.  Je vais organiser 
un souper avec les membres du Québec qui voudrons bien se joindre à moi. 

 
01-207- 45-   Sur  proposition   de  Lion  Louis Bourassa (U-2), appuyée  par  Lion Jean-Guy Caron (U-4) 
                      et  résolue  à  l’unanimité ,qu’un montant de 2000S soit alloué à la commission de promotion   
                      pour le Congrès International à Bankok Thailande. 
 
                       ADOPTÉE 
 

       11- Commission du Mentorat  
 

                    Lion Yvon Woodrough,  président  de la  commission  du Mentorat, dépose son rapport avec explication. 
Il me fait plaisir de vous soumettre le 4e rapport de la Commission du Mentorat. 
Tel que prévu les membres de la Commission se sont rencontrés le 7 mars 2008 à St-Nicolas. 
Étaient présents les Lions Denis Cyr (U-2) Yvon Dufour (U-3) et Étienne Royer (U-4). 
Les buts de cette rencontre étaient de : 
1. Prendre connaissance des rapports d’étape soumis au Conseil des gouverneurs; 
2. Réévaluer le plan d’action 2007-2008; 
3. Évaluer les actions et les interventions entreprises à ce jour; 
4. Corriger et réajuster les modes d’intervention dans la poursuite du plan et établir les principales 
difficultés rencontrées. 
Les membres présents, à la suite du résumé de leurs activités, ont conclu comme suit : 
1. Les actions ont une portée limitée puisqu’un seul représentant ne peut couvrir la totalité du district ne 
s’attardant que dans les zones à proximité ou limitrophes; 
2. Les zones ciblées l’ont été correctement et malgré la lenteur de la réaction des membres à adhérer 
concrètement au programme, tous sont convaincus que la semence fait sont chemin (personne n’est 
indifférent); 
3. Une formation aux représentants, dans les districts accélérait sans doute la diffusion et surtout le suivi qui 
s’avère très difficile à faire d’une façon rigoureuse et établir le retour positif et concret des séances de 
formation, présence aux assemblées de zone ou aux cabinets; 
4. Il serait plus facile et efficace de s’attarder sur l’explication des niveaux I et II qui couvrent des activités 
courantes de formation ou d’information au sein des clubs; 
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       11- Commission du Mentorat(suite) 
 

5. Le travail est bien amorcé avec des listes de candidats (Mentor et Protégé) dans différents districts, reste à 
les diffuser. 
Les membres ont souligné, cependant, les difficultés suivantes : 
1. Faire coïncider les agendas entre les Lions Mentors et les Lions Protégés et le représentant du district; 
(pas tous à la retraite); 
2. Beaucoup de Lions Mentors sélectionnés; il y a moins de candidats intéressés à titre de Lions Protégés au 
sein des clubs; 
3. La grandeur du territoire assorti à la température (l’hiver) a ralenti involontairement les déplacements ou 
empêché une présence accrue dans les zones ou clubs; 
4. Le succès est davantage marqué dans la zone du représentant du district; 
5. Ce mandat requiert une très grande disponibilité de la part des représentants des districts (horaire, 
déplacement, endroits et coûts inhérents). 
Pour le prochain mandat, les membres de la Commission proposent les réajustements suivants : 
1. Présenter la formation directement dans des clubs; 
2. Créer une Commission dans les districts avec au moins deux membres pour assurer une relève et une 
continuité de même qu’augmenter les interventions dans plus de zones et clubs à la fois. 
3. Renforcer l’idée d’avoir un représentant dans chaque club et chaque zone. 
En conclusion, présidente Jocelyne, je ne saurais passer sous silence le travail colossal et les efforts constants 
déployés par les membres de la Commission pendant ce premier mandat de trois ans. 
La phase de vente, de présentation, d’information et de formation dans la plupart des districts est, selon nous, 
terminée.  Il restera à entreprendre une suivi, un inventaire de candidats qui ont accepté ou ont été pressentis. 
Les résultats obtenus (voir liste des Lions Mentors et Protégés au 3e rapport), même timides à certains égards, 
ne suffisent pas à cesser la mission de la Commission.  Les résultats sont tributaires des efforts et 
l’intervention, on le réalise, est limitée à notre disponibilité.  Aucun membre n’est au service de la Commission 
sur une base permanente, hélas. 
Je suis convaincu que ces trois années de mandat nous ont permis de découvrir les bienfaits du Mentorat au 
sein des clubs; encore que la notion doit être propagée efficacement et d’une façon constante. 
J’ai été très heureux d’innover au sein de cette Commission et de côtoyer des Lions de grande valeur que je 
remercie.  Une approche nouvelle pourrait rehausser la mise en place concrète sans doute de ce merveilleux 
programme. 

 
12- Commission de Recrutement des Effectifs   
 

                    Lion Michel  Daragon,  président  de la  commission  Recrutement  des  effectifs, absent  rapport soumis. 
Voici mon rapport final sur mon année 2007-2008  pour la  Commission  du Recrutement des  Effectifs. 
Dès   le  début  de l’année, avec l’aide de mon collègue  du maintient des effectifs, nous  étions donnés comme 
objectif de divulgué le plus d’information possible  au représentant de district.  Suite a 2 réunions avec ceux-ci 
nous avons fait  un CD contenant un  ensemble de connaissance  et d’information sur tout ce  qui ce fait  et  
donne  dans les  quatres districts. 
Comme deuxième (2e) objectifs chaque représentant de district devaient faire en sorte  de transmettre  le plus 
d’information possible  dans leur  district afin d’arriver à des résultats positifs. Nous l’avons fait dans le 
district U-4 à 2 reprises : une fois  lors d’une réunion organiser avec tous les présidents de zone et par la suite 
lors du congrès du district dans un atelier  ayant pour titre : Président(e) des Effectifs de Club. 
Lors de l’atelier, nous avons eu la chance d’avoir au moins un représentant de chacun des districts, de même 
que plusieurs qui étaient présents auraient le poste de Présidents d’effectifs de leur club et les autres se 
donnaient la mission de transmettre les documents au président(e) de leur club respectif. Des  résultats  sont  à 
venir. Nous avons clairement  constatés que cet atelier  donnait  au  gens une nouvelle chance d’améliorer leur  
connaissance avec de nouveaux outils  qui  viennent de partout  au Québec.  
Il reste encore du travail à faire !  Il faudrait  assurer  un  suivi, donner  des formations  pour bâtir  des  équipes 
de soutient pour les clubs faibles, bâtir des stratégies pour le maintien des effectifs à long terme  et  bien  
d’autres idées qui viennent de partout dans les  districts qui méritent que l’on porte attention. 
Je  suis  maintenant  à la fin de mon terme  de 3 ans. Je  l’avoue   ce fut  une  expérience  enrichissante. Je  
crois avoir  atteint  une partie des objectifs que je m’étais fixé. Ils  en  reste  encore  à accomplir. 
Merci  a  toi Lion Jocelyne ainsi que vous tous  de m’avoir permis de servir  avec vous cette année. Ca été 
encore  une belle expérience.  
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13- Commission de l’Extension des Clubs 
 

         Lion Jean-Guy Robert, président de la commission de l’extension dépose son rapport avec explication. 
Je te soumets mon rapport 
District  U-1 
Nous avons fondé un nouveau Club à Repentigny, il portera le nom de Le Gardeur  II ,  il compte 21 membres. 
La remise de charte aura lieu fin septembre.  Malheureusement nous avions 3 autres possibilités , mais cela 
n’est que partie remise. 
District  U-2 , : 
J’ai su qu’il y avait un Club en formation mais c’est pas certain que ce sera pour cette année. 
District  U-3 : 
Lion Jocelyne ma affirmer qu’il y a possibilité de fondation dans son District mais ce n’est pas fait. 
District U-4 : 
Un nouveau Club est fondé. Il portera le nom de Notre-Dame-des-Bois. Il compte 20 membres. La date de la 
remise de charte reste à venir. 

 
14- Commission du Maintien des Effectifs 

 
                    Lion Jean-Louis Deshaies P.D.G. président  de la commission du Maintien des Effectifs, absent rapport 
soumis. 

Voici mon rapport final sur mon année 2007-2008 en Maintien des Effectifs. 
Samedi le 15 mars, j’ai tenu une réunion conjointement avec le Lion Responsable du Recrutement M. Michel 
Jr Daragon ainsi que le responsable du Maintien dans mon district U-4 soit le Lion Jean-Luc Mercier. 
Notre premier (1er) objectif était de monter un atelier pour le donner dans le district U-4 lors du Congrès à 
Drummondville. 
Comme deuxième (2e) objectif, on cumulait sur un CD\DVD toutes les informations recueillies dans le Multi-
district, en regard avec le Recrutement et le Maintien. En plus, nous y figurions l’atelier ayant pour titre : 
Président(e) des Effectifs de Club. 
Samedi le 26 avril, lors de l’atelier, nous avons eu la chance d’avoir au moins un représentant de chacun des 
districts U-1, U-2 & U-3.  Dans le U-4, 5 personnes étaient des Présidents d’effectifs de leur club et les autres 
se donnaient la mission de transmettre les documents au président(e) de leur club respectif. 
Il reste encore du travail de coordination, d’acheminement de renseignements et de documents… Voilà 
pourquoi, si telle est la volonté du nouveau Conseil des gouverneurs, j’offre mes services pour une autre année 
de service. 
Mon absence est due à un voyage organisé qui faute de participants en milieu de semaine nous a proposé un 
voyage similaire mais cette fin de semaine-ci. Tout était donc payé depuis plusieurs mois, alors au plaisir de 
vous revoir et à l’an prochain. 

 
             15- Commission de Formation & Développement du Leadership 
 

Lion René Chamard, président de la  commission  formation  et  développement du  leadership, dépose son    
rapport avec explication   
Atelier des gouverneurs élus 
Conformément à la décision prise lors de la dernière réunion, l'atelier de formation des gouverneurs élus s'est 
tenue à compter du jeudi le 29 mai à 13 h 00 au vendredi après le souper.  Ainsi, tous les gouverneurs élus ont 
eu l'opportunité d'assister au dernier caucus et à la réunion du conseil.  Je remercie le conseil d'avoir autorisé le 
changement d'horaire. 
Je remercie aussi les lions formateurs, Yvon Woodrough, Gilles Melançon et Denise, de même que Denis 
Beauchemin pour leur collaboration et leur bons conseils. 
Exceptionnellement cette année, nous avons autorisé certains responsables de comités à s'adresser aux 
gouverneurs élus.  La formation étant déjà condensée, le comité ne souhaite pas que cette façon de faire 
devienne une habitude (au même titre que la parade des officiers dans les ateliers lors des congrès). 
Puisque désormais tous les gouverneurs élus seront présents, la veille de la dernière réunion du conseil le 
vendredi soir, il y aurait peut-être lieu d'annuler ou de réduire le temps consacré au caucus pour permettre dans 
l'avenir de telles rencontres.  Je soumets le tout pour attention pour le nouveau conseil. 
Un rapport sera complété dans le cours des prochaines semaines pour réclamer le remboursement de certaines 
dépenses à l'association internationale. 



Rendez-vous 2008 
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             15- Commission de Formation & Développement du Leadership (suite) 

 
De la rencontre je n'en sais que ce qui a été transmis comme information au conseil des gouverneurs.  Je 
présume que toutes les demandes ont été complétées un temps opportun (30 avril 2008) et approuvées par qui 
de droit. 
Je souligne qu'une correspondance m'a été transmise le 18 avril prévoyant que certaines dépenses ne seraient 
plus considérées alors que d'autres aient diminuées.  J'ai remis une copie de la lettre au coordonnateur du 
Rendez-vous 2008, le lion Benoît Côté. 
La présente constitue mon dernier rapport pour cette année. 
 
01-207- 46-   Sur  proposition   de  Lion  Louis Bourassa (U-2), appuyée  par  Lion Harold Grohman (U-1) 
                      et  résolue  à  l’unanimité, que l’atelier des Gouverneurs Élus soit plutôt que la fin mai 2009. 
 
                       ADOPTÉE 

 
                    Commission de Redécoupage 
 

          Lion René Chamard, président de la  commission  redécoupage, dépose son rapport avec explication.   
Au 30 avril 2008, aucun district n'était conforme malgré toute la bonne volonté et les efforts déployés par les 
gouverneurs tout au cours de la présente année..  En fait, la situation des effectifs n'a guère évoluée depuis le 
début de l'année, sauf qu'en juin 2007, il y avait un district conforme c'est-à-dire, qu'il y avait trois membres de 
plus que le minimum requis. 
Depuis le dépôt du rapport final du comité de redécoupage, il n'y a pas eu de commentaires tant positifs que 
négatifs ni réactions apparentes. 
La fin de l'année étant une période d'euphorie alors que tous se félicitent de leur merveilleuse performance, 
l'absence de réaction n'est pas inattendue.  Cependant, je suggère aux gouverneurs élus et aux responsables 
touchés par les effectifs, de relire le rapport au mois de septembre en prenant connaissance de l'état des 
effectifs au 31 août.  Peut-être alors la pertinence de poser un geste en avant deviendra-t-elle plus évidente ou 
plu pertinente. 
Je remercie la présidente du conseil de m'avoir donné l'opportunité de fournir quelques pistes de solution pour 
l'avenir. 
 

  16- Commission de Constitution & Statuts 
 

                              Lion Claude Chiasson, président de la commission de Constitution dépose son rapport avec explication. 
La commission de la Constitution et des Statuts s’est réunie récemment et plusieurs sujets ont été discutés dont 
les quatre suivants. 
1. Ce sujet concerne les amendements qui ont été apportés lors de la votation au Rendez-vous 2007. Ces 
changements ont été fait dans les documents appropriés qui ont été produits en plusieurs exemplaires et que les 
gouverneurs-élus ont reçu copie en fin de semaine. Des modifications ont été apportées aux pages C3 et C8 de 
notre constitution. 
2. Ce second point de discussion concernent les montants et tarifs de remboursement des dépenses défrayées 
par le DM « U ». Après vérification auprès du MD « A », auprès du secrétaire-trésorier du DM   « U » et aussi, 
en tenant compte de la hausse des prix sur l’essence et des chambres d’hôtels, nous suggérons au Conseil des 
Gouverneurs d’amender l’annexe de nos Statuts comme suit : (Voir page S7-2007-10-13) 
STATUT - I 
Approbation des Comptes 
Jusqu’à ce qu’ils soient modifiés par résolution du conseil des gouverneurs, les montants fixés pour le 
remboursement des dépenses sont les suivants : 
•     Kilométrage : 0.30$ du kilomètre 
•     Repas : 

• Déjeuner    8.00$ 
• Dîner        12.00$ 
• Souper      15.00$ 

•     Chambre: 75.00$  par  jour 
•     Photocopie : Maximum de 0.08$ la copie 



Si le Conseil des Gouverneurs acquiesce à ces modifications, nous recommandons aussi qu’une motion soit 
votée afin que ces changements entrent en vigueur en date du 29 mai 2008. 
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  16- Commission de Constitution & Statuts (suite) 

 
3. Notre troisième point de discussion concerne un éclaircissement dans nos documents de références. Se fiant 
aux papiers de l’international d’une constitution générale d’un district multiple, nous aimerions que la 
constitution ne renferme que les commissions dites NÉCESSAIRES (Voir l’Article IV en annexe) et que les 
autres soient décrites dans le Livre des Règlements. 
Puisque le Président du Conseil peut appointer les commissions qu’il juge utiles au bon fonctionnement du 
District Multiple, il serait normal qu’elles soient décrites dans le Livre des Règlements. 
Nous demandons donc la permission de déclencher le processus de votation sur ce point lors de Rendez-Vous 
2008. 
4. Et finalement, advenant une décision sur l’abolition ou de changement d’orientation de la Revue The Lion, 
il faudra enlever ou modifier les textes de la constitution à cet égard. S’il y a d’autres changements que le 
Conseil des Gouverneurs veut apporter à la présente constitution, il devra les formuler au plus tard lors de la 
réunion du mois d’août 2008 de telle sorte que les membres Lions puissent en recevoir copie 30 jours avant la 
tenue de Rendez-Vous 2008 en septembre prochain. Pour ce qui est des changements au Livre des Règlements, 
un simple vote du Conseil des Gouverneurs pourra entériner les changements proposés. 

Annexe 
Article IV 

Commissions de District Multiple 
Paragraphe 1. Commission des Créances. La commission des Créances du Congrès du District Multiple se 
composera des Gouverneurs de District en fonction, des Vice gouverneurs de District et des Secrétaires-
Trésoriers de Cabinet. Le Président de cette commission sera le Président du Conseil des Gouverneurs. 
Chacune de ces commissions de Créances aura les pouvoirs et accomplira les tâches qui sont énumérées dans 
"Robert's Rules of Order, Newly Revised". 
Paragraphe 2. Commissions du Congrès de District Multiple. Le Conseil des Gouverneurs devra désigner, 
nommer le Président et remplir toute vacance des commissions suivantes du Congrès du District Multiple : 
Résolutions, Nominations, Elections, Constitution et Statuts, Règlement et Convention Internationale. Chaque 
Sous-District devra avoir au moins un représentant dans chacune de ces commissions, qui 
accompliront les tâches leur confiées par le Conseil. 
Paragraphe 3. Autres commissions du conseil. Le Conseil des Gouverneurs peut créer et nommer d'autres 
commissions et postes qu'il jugera nécessaire et utiles pour la gestion efficace du district multiple. 
Extrait du « Board Policy » Annexe C, page 55 
 
 01-207- 47-   Sur  proposition   de  Lion  Louis  Bourassa (U-2), appuyée  par  Lion Robert  Bélanger (U-3) 
                       et résolue à l’unanimité, que les montants fixés pour le remboursement des dépenses soient les       
                       suivants : 

    •     Kilométrage : 0.30$ du kilomètre 
                                                             •     Repas : 

• Déjeuner    8.00$ 
• Dîner        12.00$ 
• Souper      15.00$ 

                                                            •     Chambre: 75.00$  par  jour 
              •     Photocopie : Maximum de 0.08$ la copie 

                       Effectif le 28 mai 2008  
 
                        ADOPTÉE 
 

                    Remboursement des dépenses des Gouverneurs, Vice-Gouverneurs & autres personnes par le District 
Multiple.  
 

 01-207- 48-   Sur  proposition   de  Lion  Louis Bourassa (U-2), appuyée  par  Lion Harold Grohman (U-1) 
                       et  résolue  à  l’unanimité, que le  District  Multiple  rembourse suivant ses  propres règles les             
                       dépenses de toute personne convoquée par le district  multiple à une réunion pour laquelle les   
                       dépenses ne sont pas remboursées à quel qu’autre titre. 
 
                       ADOPTÉE 



 
 
 
Association International des clubs Lions               - District Multiple ¨U¨  -                         Procès-verbal réunion du  08-05-31        . . . 10 
 
 
 

      17- Commission Planification à Long Terme  
 
            Lion André Duval P.C.C. président de la commission Planification à Long Terme, dépose son rapport avec 

                    explication 
La commission avait comme second mandat du Conseil de réviser la pertinence de chacune des commissions 
du  DMU et faire les recommandations au conseil des gouverneurs 
Une rencontre des membres du comité a eu lieu à ce sujet et à cette occasion, nous nous sommes d’abord 
interrogés sur l’objet du MDU et un document fut remis à chacun comportant une liste de toutes les 
commissions qui ont existé depuis les débuts du Multiple district U selon la  classification suivante;  
recommandé, facultative ou faisant parti de la constitution. Chaque membre s’est penché sur ces document et 
remis ses propositions.  
Faute de temps, nous n’avons pût nous rencontrer une seconde fois pour conclure et remettre un rapport au 
conseil des gouverneurs. Une rencontre suffirait je crois pour finaliser ce mandat. Quant à moi, Lion présidente 
du Conseil, je désire ne pas renouveler mon mandat et laisse le soin au nouveau président du Conseil de 
nommer un nouveau président à cette commission. 
J’ai entrepris l’année avec beaucoup d’enthousiasme et avec le goût de faire quelques chose de bien pour 
l’avenir du Lionisme au Québec; malheureusement cet enthousiasme s’est effrité dès la deuxième rencontre 
avec la décision de ne plus publier la revue The Lion en français et je n’irai pas plus loin sur ce sujet. Nous 
avons besoin de publicité pour faire connaître les Lions au Québec; nous sommes méconnus, pour les gens 
dans la population, nous sommes des Lions Chevaliers de Colomb, mouvement très connu au Québec? Je 
regarde ce qui se passe actuellement; La LCIF vient de donner 1,5 millions $US en Chine pour aider lors des 
désastres qui viennent de se produire! Est-ce que quelque articles dans les journaux, reportages à la télé 
auraient été bénéfiques pour faire connaître ce que font les Lions? Une commission des relations publiques 
serait tellement utile pour nous faire connaître. Contacter les journalistes, faire des reportages sur les actions 
que posent les Lions, la plus grande Association de Service au monde mais très peu connu au Québec.  
J’ai des projets plein la tête pour les Lions au Québec en partenariat avec nos fondations, la Fondation des 
Clubs Lions du Québec, la Fondation des Maladies de l’œil mais pour cela, il va falloir se décrêper le chignon 
et se poser la question bien présente, pour quelle cause travaillons-nous et peut-on faire plus…?  
Ce fut pour moi bien agréable de servir et de côtoyer parmi vous certains membres réellement sympathiques, 
généreux et intéressants et qui ont la passion de servir, qui voient dans les Lions, une occasion merveilleuse 
d’améliorer la vie.  
Pardonnez-moi, Lion présidente et membres du Conseil mes petits débordements, c’est probablement la 
passion qui m’anime et mon côté émotif qui l’emporte quelques fois; je ne suis pas dangereux! 

 
      18- Commission Rendez-Vous 2008 

 
                    Lion André Duval P.C.C. président de la commission Rendez-Vous 2008 à Québec dépose son apport avec  
                    explication.. 

J’aurais laissé au Lion Benoît Côté le soin de vous parler du rendez-vous, étant le coordonnateur de 
l’événement, mais il ne pouvait être présent au cours de la journée. Toutes les informations concernant le 
rendez-vous ont été acheminés dans les districts. Je joins une copie de ces documents à mon rapport. 
Comme vous le savez, le rendez-vous se tient à l’hôtel Clarion à Québec, dans le cadre de la visite du président 
international que nous souhaitons omniprésent tout au cours du rendez-vous, car tout sera en place pour 
assurer une communication efficace pour échanger avec les membres, les officiers et  les gouverneurs en poste. 
Une demande subvention au montant de 7500$ a été adressée à l’international le 29 avril dernier et nous avons 
reçu l’acceptation de notre demande le 28 mai ( avant-hier); 50% du montant nous parviendra 30 jours avant la 
tenue de l’institut, est-il indiqué dans la réponse à notre demande. Le reste de la subvention nous sera remis 
suite à la tenue de l’institut et à la présentation de tous les rapports exigés. Je joins au présent rapport, une 
copie du budget. 
Comme vous pouvez le constater dans le budget et selon les règles établies, 50% du coût direct de l’institut 
doit être fourni par le DMU et les participants. Comme par les années passées, nous demandons le dépôt de 
1000$ par district pour une contribution totale de 4000$. Ce montant pourra  être remis partiellement ou en 
totalité à chaque district suite à la tenue de l’Institut. 



Actuellement, il y a une trentaine d’inscriptions d’enregistrer au rendez-vous; nous demandons que les 
inscriptions soient effectuées avant le 15 juin. Il est important que chacun des districts rappelle à tous les 
présidents des Clubs avant de clôturer leur année, de procéder à l’inscription de leurs membres le plus tôt 
possible, car il n’y a que 350 places de disponibles.  
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      18- Commission Rendez-Vous 2008 (suite) 

 
Je remercie tous les membres du conseil pour leur appui et souhaite à tous, un bel été en attendant de se 
ressourcer en septembre prochain. 

 
    19- Visite Président International 2008 Québec 

 
                    Lion André Duval P.C.C. président de la visite du Président International 2008 à Québec dépose son apport     
                    avec explication.. 

Les activités entourant la visite du président international sont précisées dans un programme qui a été distribué 
lors des congrès des districts. Une visite du président international au centre de recherche sur les maladies de 
l’œil au CHUL est proposé pour le vendredi 15h30; ce sera l’occasion pour le président de prendre 
connaissance des programmes de recherche en cours et constaté l’évolution qu’a pris le centre de recherche 
depuis la participation des Lions à sa création en 1979.  
La médaille pour souligner et garder en mémoire «  l’événement de la visite du président international » à 
Québec est en circulation et, il serait important de faire connaître l’état de situation dans chacun des districts en 
communiquant avec René Doucet au (418)525-8981 ou par  courriel : renedoucet@videotron.ca  
La vente de cette médaille offerte au coût de 5.00$  permettra de couvrir une partie des coûts de l’événement. 
L’objectif est la vente de 1200 médailles. 
Des kiosques ont été tenu dans chaque district lors des congrès dont le but était de :  
  Faire la promotion de l’événement en : 
- remettant les dépliants du programme de la visite  
- offrant la médaille de la visite du président international au coût de 5.00$ 
- offrant les cartes pour le dîner des présidents (Clubs) et officiers des districts avec le président 
international 
- en donnant des explications et répondant aux questions des membres  
J’aimerais bien que l’on puisse faire le point à la suite de mon rapport , avec les responsables dans chacun des 
districts sur la tenue de ces kiosques et l’état de situation sur les inscriptions pour le dîner des présidents, le 
rendez-vous et la vente de la médaille. Quant au cocktail dînatoire du vendredi soir, les inscriptions 
accompagnées d’un chèque au montant de 50$ sont en cours actuellement jusqu’au début septembre. Encore là 
les inscriptions sont limitées et les premiers arrivés s’assurent d’une place. Une invitation particulière sera faite 
aux ambassadeurs par Yves Woodrough, Lion responsable du groupe des ambassadeurs.  
Une rencontre des membres du  comité est à prévoir à l’occasion de la 1ière réunion du Conseil des 
gouverneurs à la fin août prochain, pour finaliser les derniers préparatifs de cette visite.  
Le succès de cet événement sera proportionnel à l’implication de nos officiers des districts dans la promotion 
et le rappel de ce grand rendez-vous auprès de leur Club respectif et dans leur district en incitant les membres 
à s’inscrire avant le 15 juin au rendez-vous et au dîner des présidents 
. 

      20- Commission Internet DMU 
 
                    Lion Roland Pelletier, président de la commission Internet DM U dépose son apport avec explication.. 

Toutes les entreprises du secteur tertiaire de l’économie mettent l’accent sur la communication. Le service 
exige des outils d’information performants. Il y a d’ailleurs, un bon moment, que la «toile» a dépassé les 
petites annonces comme outil de promotion des services qu’on offre. 
Nos habitudes ont aussi changé. On ne veut plus prendre les services d’informations au moment où ils sont 
accessibles mais au moment, où nous, nous sommes disponibles. Dans notre enfance, le bulletin de nouvelles 
de fin de soirée était diffusé à un moment précis et dire qu’on s’était couché après les «nouvelles» voulait dire 
quelque chose. Les temps ont changé… 
Un dernier constat est la mouvance de l’information. À l’image de notre société, les situations évoluent 
tellement rapidement que la nouvelle doit être revue et corrigée régulièrement. 
Cette réalité et le «défi du changement» nous amènent à réfléchir sur l’utilisation du web dans le lionisme : 
Les Lions s’informent d’abord dans leur club, auprès de leur président de zone ou à un membre du cabinet de 
leur district. Les sites web des districts sont donc prioritaires, ils doivent être mis à jour régulièrement et leur 



contenu doit être rigoureux. Les gouverneurs doivent donc s’assurer, en visitant régulièrement le site de leur 
district, que toute l’information a été installée. 
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      20- Commission Internet DMU (suite) 

 
Le site du DMU fait connaître les Lions qui ont des responsabilités, priorise les événements du District 
Multiple (comme les Rendez-vous), informe les Lions en rendant disponibles les rapports qui sont présentés 
lors des réunions, fait le pont entre le Lions International et les districts. À cet égard, il serait opportun de 
prendre plusieurs éléments du contenu du site web international et de le diffuser sur le site du DMU ( en citant 
la source, bien sûr). Je ne crois pas que beaucoup de Lions de la base visitent régulièrement le site web du 
Lions International. 
Que ce soit dans le cas des districts ou du district multiple, une réalité subsiste : les webmestres ne vont 
diffuser que l’information qu’ils vont recevoir, à toutes les personnes qui occupent une fonction d’agir et de 
rejoindre le responsable du site visé. 
Les sites web sont déjà là et plusieurs Lions les consultent régulièrement. Il faut consolider les acquis et faire 
mieux. 
Qu’arrive-t-il avec les Lions qui ne sont pas des internautes ? Sensiblement la même chose qu’à l’époque où il 
n’y avait pas de téléviseur dans toutes les demeures et que ceux qui en possédaient 
un faisaient suivre la nouvelle aux autres. Les Lions internautes sont capables de recevoir l’information et de la 
transmettre à leurs confrères ou consoeurs : Les moyens peuvent varier et être adaptés aux situations. Le 
journal «La Proclamation» que le Lion Gilles Melançon diffuse pour son club est la parfaite illustration de la 
complémentarité qui peut exister entre le format électronique et le format «papier». La très grande majorité des 
pages web peuvent offrir en téléchargement le format pdf de son contenu et être imprimé pour les Lions qui le 
désirent. 
En conclusion, servons nous du web. C’est un outil puissant et peu dispendieux. Les animateurs de Radio-
Canada ne cessent de donner des adresses de la version électronique de leurs émissions pour revoir et en savoir 
plus. Si c’est vrai pour eux, ça l’est sûrement pour nous. 
 

      01-207-49-  Sur  proposition  de  Lion Louis Bourassa (U-2)  appuyé  par  Lion  Jean-Guy Caron  (U-4)  et           
                          résolue à  l’unanimité, les rapports des items 7 à  20  sont adoptés tel que déposés. 
 
                            ADOPTÉE 

 
       21- Rapport des Gouverneurs 
 

 Gouverneur District U-1 (Harold Grohman) 
 Cette dernière réunion du conseil sera particulièrement importante après les moments vécus tout au long de    
 notre mandat. Cette rencontre permettra sûrement à nous tous de franchir un pas supplémentaire dans le     
 développement harmonieux de notre multi district et de trouver une nouvelle énergie supplémentaire pour    
 relever les défis imposés par le monde en perpétuelle évolution dans lequel nous devons défendre nos valeurs   
 et aider à retrouver des repères afin de réaliser  nos objectifs dans chacune de nos clubs. 
 Mais ce n’est pas que l’amitié que nous devons renforcer, il s’agit aussi de construire le Lionisme de demain,    
 d’assurer sa pérennité, de veiller à son adaptation au monde du 21e siècle. 
 Il y a tant à faire dans l’action mais aussi dans la réflexion, que chacun de nous, avec sa propre culture, avec   
 ses propres possibilités et ses propres connaissances, doit apporter son aide afin de soutenir son club et notre   
 association. 
 Je suis très heureux du travail accompli de l’équipe de Sighfirst pour avoir réalisé son objectif. 
 Également le recrutement a fait un bon bout de chemin avec 110 nouveaux membres et un nouveau club de 20   
 membres pour un total de 130 membres au 24 mai 2008. 
 Malheureusement, 3 clubs nous ont quittés, soit celui de Lasalle, celui de Rawdon ainsi que celui de Mirabel 
et   
 135 membres nous ont également quittés. 
 Enfin continuons de travailler sur notre communication, car elle laisse à désirer entre les membres et leur   
 cabinet. 
 Merci à tous de m’avoir permis de servir avec vous. 
 Je suis reconnaissant de votre amitié. 



 
                    Gouverneur district U-2 (Louis Bourassa) 
 

J’ai eu grand plaisir à travailler avec vous et à vous brasser un peu. 
Je suis fier des réalisations des membres du district U-2. Certains se sont distingués au niveau du Mentorat, 
lions Denis Cyr ; de la campagne SightFirst II, lions André Duval ; de la revue «The Lion » lions Benoît Côté. 
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                    Gouverneur district U-2 (Louis Bourassa) (suite) 

 
Comme nous le savons, la création de clubs lions est notre tendon d’Achille. 
Au niveau du district U-2, nous avons mis en place un comité formé de 4 past gouverneurs qui se sont engager 
à créer de nouveaux clubs Lions. Fini l’attente auprès des membres, nous allons passer à l’action et requerrons 
leur service en temps et lieu. 
L’approche privilégiée par le futur président du conseil des gouverneurs, lions Jean-Guy, me plaît. C’est en 
échangeant, en prenant des décisions ensemble que nous allons progresser. Mettons nos efforts sur quelques 
dossiers prioritaires afin d’assurer notre survie à tous. 
Gouverneur district U-3 (Robert Bélanger) 

                
Cette dernière réunion du conseil nous annonce que nous entrons dans le dernier droit avant d’atteindre le fil 
d’arrivée de cette année de Lionisme. 
Le dernier droit nous donne l’occasion de tout mettre en œuvre pour compléter l’atteinte de nos objectifs qu’on 
s’était fixé en début d’année. Déjà nous savons que des efforts on été faits pour faire un succès de cette 
engagement. Mais sans doute que pour chacun de nous il reste encore quelques petites choses à faire afin 
d’obtenir le plein succès. Profitons donc de cette période qu’il nous reste afin de finir notre année en beauté. 
Tous les clubs du district U-3 ont été visités à date et partout j’ai senti que le message du président 
international a été entendu et que dans beaucoup de clubs nous avons entrepris de faire des changements  afin 
de rendre la vie dans nos clubs plus agréable et plus attractive pour les membres. Juste à pensé à l’adaptation 
que certains clubs ont fait pour attirer les jeunes.  
Dans tous les clubs, j’ai également senti que nous avons mis l’accent sur le recrutement et particulièrement le 
recrutement de jeunes hommes et de jeunes femmes. Pourquoi ce qui était presqu’impossible les années 
antérieures est devenu soudainement possible au niveau du recrutement cette année. Sans doute que l’on s’est 
donné la peine de travailler fort à ce chapitre. Les résultats sont là, 43 nouveaux membres au net à venir au 30 
avril 2008. Avec un second petit effort on pourrait faire en sorte de maintenir ce nombre d’ici le 30 juin. Je 
veux également souligner l’accueil chaleureux que j’ai reçu dans tous les clubs que j’ai visité tout au long de 
cette année. Je crois pouvoir dire que déjà des briques ont été mises en place pour la fondation d’un nouveau 
club dans le U-3 pour la prochaine année. Il faudra surement faire de relance dans les endroits ou on croyait 
faire du développement cette année et qui n’a pas donné les résultats attendus. 
Je m’en voudrais de ne pas souligner le support de tous les instants de tous les membres de mon cabinet et tous 
les responsables des différentes commissions. Chacun d’entre eux a fourni les efforts nécessaires afin de 
réussir leur année. Félicitations et un gros merci à tous et à toutes. 
Merci également à la past-gouverneur Jocelyne qui malgré ses autres fonctions au niveau du district et du 
Multiple-district à été une conseillère à tous les instants. Merci spécial aussi à la secrétaire du cabinet, qui s’est 
même permis, parfois, de me rappeler à l’ordre. Enfin merci à tous les présidents  et tous les membres des 
clubs du district qui nous ont permis de faire de cette année une belle réussite. 
Merci encore aux 3 autres gouverneurs des districts U-1, U-2 et U-4 avec qui j’ai eu beaucoup de plaisir à 
travailler et à fraterniser dans nos moments de loisirs.  
En terminant, je veux souhaiter à mon successeur la même collaboration de tous et de toutes et une année aussi 
intéressante qu’enrichissante que j’ai moi-même vécu. Je profite de cette occasion pour l’assurer de mon 
entière collaboration durant son année à la gouverne du district U-3. 
 

                    Gouverneur district U-4 (Jean-Guy Caron) 
 

Déjà le dernier rapport et que dire, expérience extraordinaire, objectif de membership non atteint à date à 
moins d’un revirement de dernière minute, mais un nouveau club a vu le jour à Notre-Dame des Bois dans 
l’Estrie.  
Ce fut très agréable de côtoyer mes confrères gouverneurs, vous-même chère présidente et les présidents des 
commissions. 
Je suis arrivé au moment de penser à la prochaine qui s’en vient et je suis conscient qu’une bonne tâche nous 
attend. 



Tout d’abord nous devrons bien définir le rôle que nous voulons que le DMU doive tenir et ensuite nous 
devrons aussi faire en sorte que nos officiers de club se sentent bien appuyé et supporté. 
Une étude devra porter sur le rapport de la planification à long terme sans oublier les recommandations que 
nos gouverneurs sortants vont nous laisser comme héritage. 
Je ne fais qu’effleurer ce qui nous attend pour la prochaine année, mais je veux remercier tous ceux qui m’ont 
offert leurs services pour l’an prochain, alors j’ai un heureux problème ce qui fait en sorte que je n’ai pas assez 
de commissions pour tous ces bons lions généreux de leur temps et de leurs talents. 
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                    Gouverneur district U-4 (Jean-Guy Caron) (suite) 

 
Il ne faudrait pas que vous soyez surpris puisqu’il n’y aura pas beaucoup de commissions convoqués en Août, 
ce sera un temps de préparation et de planification pour la prochaine année avec les gouverneurs et vice 
gouverneurs et quelques commissions et bien sûr l’exécutif.  
Ce qui fera en sorte que lorsque nous convoquerons une commission elle aura un mandat clair et précis à 
accomplir.  
 Nous partirons tard que certain me diront mais je crois cela nécessaire, puisque ce n’est pas le rôle d’une seule 
personne de décider une orientation aussi importante. 
J’ai confiance en l’équipe que nous formerons l’an prochain et je suis convaincu que chacun de nous pourra 
vivre une expérience des plus enrichissante. 

  
   01-207-50-   Sur  proposition  de  Lion Ross Chicoine président du conseil sortant, appuyé par Lion Jocelyne   

                           D’Astous  résolue à  l’unanimité, les rapports des gouverneurs  sont adoptés tel que déposés. 
  
                               ADOPTÉE 

              22- L,C.I.F. 
 
                    Lion Ross Chicoine P..C.C. président  de la commission L.C.I.F., dépose son rapport avec explication. 

Dernier rapport de la de la commission de la Fondation Internationale des Club Lions à la quatrième réunion 
du Multi District U. Sources vérifiées à l’Internationale, le 22 mai 2008, auprès de  la Coordinatrice du 
programme L.C.I.F. pour l’Europe et l’Afrique, Madame  Julie Boonprasarn. 

• District U 1 :  
1. Projet *# GA 9556/U-1. Approuvé le 24 juin 2006. Pavillon des sports pour un camp d’enfants infirmes. 
Montant de 50,278.00$. 
     L.C.I.F. EXIGE LE RAPPORT FINAL.  
    Aucune action de prise depuis le dernier rapport. 
    OUVERT. 
• Projet # GA 10637/U-1. Nouvellement reçu à la LCIF, le 07 décembre 2007. Pour l’acquisition d’une 
caméra rétinienne spécialisée à l’Hôpital de Sacré Cœur. Le tout est toujours à l’étude à la table du C.A. de la 
fondation. 
     À L’ÉTUDE. 
3.  Projet # GA10882/U-1, Construction d’un édifice au Camp Papillon 
     EN ATTENTE. 
• District U 2 :  
Projet # GA10861/U-2, Construction de la maison de répit dans Lotbinière. 
EN ATTENTE. 
• District U 3 
1. Projet *# GA 9208/U-3. Acquisition d’équipements palliatifs au montant de 8,745.00 $ US à Fermont. 
Approuvé en mars 2006. 
Lion Albert Béliveau m’a dit, au Rendez-vous 2007, qu’il s’en occupait personnellement. 
L.C.I.F. EXIGE LE RAPPORT FINAL, 
Lion Jocelyne d’Astous P.C.  doit me remettre copies du Rapport final à la réunion du DMU. 
OUVERT. 
2. Projet *# GA 9203/U-3. Approuvé en mars 2007 au montant de 73,888.00$US pour l’achat d’équipement 
ophtalmologique à l’Hôpital de Maria. Les fonds  furent envoyés le 16 octobre dernier.  
L.C.I.F. EXIGE LE RAPPORT FINAL. 
OUVERT. 
3. Projet # GA 10386/U-3 approuvé en septembre 2007 au montant de $61,455.00 $ US pour l’acquisition 
d’une caméra ophtalmologique au laser.  
L.C.I.F. EXIGE LE NOM DU COMPTE AU DISTRICT. 



OUVERT. 
4. Projet *# GA 10474/U-3. Une aide d’urgence de 5,000.00$ remise 21 août 2007 lors des inondations à 
Rivière au Renard en Gaspésie.  
L.C.I.F. EXIGE LE RAPPORT FINAL.  
Aucune action de prise depuis le dernier rapport. 
OUVERT. 
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              22- L,C.I.F. (suite) 

 
• District U 4 : 
Projet # GA 10629/U-4. Reçu à la LCIF, le 10 décembre 2007. Pour l’achat d’équipement ophtalmologique au 
laser. Le tout est présentement à l’étude au C.A. de la fondation. 
À L’ÉTUDE.              
En terminant, je demande aux Gouverneurs concernés de prendre note de mon rapport et pour la dernière fois 
avant la fin de leurs mandats, de régler la fameuse question des rapports finaux non envoyés à l’Internationale. 
Je cite le rapport final concernant les projets: *# GA9556/U-1, *# GA9208/U-3, *# GA10474/U-3,                 
*# GA9203/U-3. Car l’an prochain, normalement, c’est vous qui hériterai du poste.  
Madame la Présidente  félicitation pour votre année et bon succès au Lion Jean Guy pour la prochaine. À tous 
mes collègues du Conseil des Gouverneurs un grand merci pour votre écoute. Comme derniers mots, 
félicitations au Lion Gilles et son équipe pour leur belle performance lors de la présente Campagne Sight First 
11 qui tire à sa fin mais qui n’est pas encore terminé.  
Une belle occasion pour nos clubs de remercier la LCIF.  « DONNONS GÉNÉREUSEMENT À SIGHT FIRST 11. » 

 
     23- a) Lunettes usagées 2008 

 
      Lion René Doucet, président de la commission Lunettes usagées, dépose son rapport avec explication.   

DM U   Concours Cueillette De Lunettes Usagées 2008 
 

    
Résultats par district 
District U-1   31 720   
District U-2   31 231 
District U-3   18 365   
District U-4   20 446 
    Total            102 762   
District Gagnant 
District U-1 
Meilleur club dans le District 
District U-1 St-Adolphe D’Howard         4 469 
District U-2 Club Lions St-Romuald         5 902 
District U-3 Club lions de Rivière-du-Loup    12 786   
District U-4 Club Lions de Sherbrooke         5 817 
Club Gagnant 
Club Lions Rivière-du-Loup District U-3 
Meilleur dans la Zone 100% 
District U-1 Pas de donnée par zone    
District U-2 Club Lions de Trois-Rivières           2 346 
District U-3 Pas de Zone 100%     
District U-4 Club Lions de Granby           4 191 
Club Gagnant 
Club Lions de Granby District U-4 



Meilleure progression 
District U-1 Aucune donnée      
District U-2 Club Lions Québec La Cité  4 634 
District U-3 Club Lions de Rivière-du-Loup      12 786 
District U-4  Club Lions de Victoriaville            1 533 
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     23- a) Lunettes usagées 2008 (suite) 

 
Club Gagnant  
Club Lions  Rivière-du-Loup District U-3 
Meilleur débutant * 
District U-1 Aucune donnée      
District U-2 Club Lions de Chibougamou      397 
District U-3 Club de Matane    4 894  
District U-4  Club Lions de St-Hyacinthe   2 692 
Club Gagnant 
Club Lions de Matane District U-3 
* Club n’ayant pas participé en 2007 

Special Olympics 
 – Lions Clubs International  
EN 2001, LCIF A INVESTI $9 MILLIONS US  
– Opening Eyes   
800 ATHELÈTES POUR LES FINALES CANADIENNES 
Club Lions Québec La Cité du District U-2 
Participation exemplaire 
$30,000 en don 
3 soirées de dépistage 
Plus de 500 athlètes rencontrés 
 

    23- b) Fondation des Lions du Québec 
 
                    Lion Pierre-Paul Thériault président de la Fondation des Lions du Québec absent rapport soumis   

Nous sommes à notre quatrième campagne des grands Week-End Lions et nous espérons pouvoir récolter 
environ 25 000$  comme les deux dernières années. Le but de cette campagne est de sensibiliser vos 
communautés au problème croissant du diabète chez les Jeunes. Une bonne alimentation et de l’exercice 
constant permet d’éviter l’obésité et d’éliminer le risque de faire du diabète.  
Je vous remercie de votre soutien constant à la Fondation en offrant des médailles et des boutonnières pour 
récompenser les membres méritant en plus de promouvoir notre fondation lors de vos conférences. N’oubliez 
pas l’utilisation de nos cartes in Mémoriam lors de décès de vos et surtout lors de décès de membres Lions. 
Au cours de la dernière année nous avons organisé  notre premier tournoi de golf en août à Acton Vale et nous 
avons participé au tournoi de Beauce Auto ce qui nous a permis de récolter 10 855$. 
Les invitations pour le deuxième tournoi de golf de la FCLQ ont été envoyées à tous les clubs au début de mai. 
Il est important d’inscrire dans vos activités ce tournoi du 10 août à Acton Vale. Nous espérons une grande 
participation des membres du Conseil  et tous les administrateurs seront heureux de vous accueillir dans une 
ambiance chaleureuse. 
Merci de supporter notre Fondation 
 

    23- c) Fondation des Lions du Canada 
 

Lion Robert Dupuis Directeur du Québec à la fondation des Lions du Canada, absent rapport soumis. 
Je suis en poste comme   Directeur Québec pour la Fondation des Lions du Canada  depuis le mois d’octobre et 
je puis vous dire que les représentants de la Fondation dans les districts ont fait tous ce qui est en leur pouvoir 
pour faire connaître la Fondation . 
 Tous les Districts ont remis des récompenses membres à vie , Juge Brian Stevenson . 
J’ai reçu une invitation du Club Lion Boucherville District U-4 qui organise un marcheton le 1 juin  pour la 
fondation  , je serais présent , Félicitations au Lion Georges Green et le club Boucherville pour son initiative . 
La ventre des ampoules pour le 25e n’a pas connu le succès espéré , il m’en reste plusieurs caisses à vendre 
dans les années futures.  



Je serais avec mon épouse  à la Fondation avec les autre représentants à travers le Canada   pour recevoir les 
gouverneurs élus  de tous les  districts au canada malheureusement dû à des conflits d’horaires seul le 
Gouverneur du District u-3 et sa conjointe sera présent    
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    23- c) Fondation des Lions du Canada (suite) 

 
En terminant Merci Lion Jocelyne et aux lions gouverneurs 2007/2008 de m’avoir permis de vous transmettre 
l’évolution de la fondation des Lions du Canada au Québec et bienvenue à Lion Jean-Guy  en espérant 
répondre à vos attentes.   robertmpd@sympatico.ca 
 

    24- Levée de l’assemblée 
 

     01-207-51-    Sur proposition de Lion Harold Grohman (U-1), appuyée  par Lion Robert Bélanger (U-3) et résolu 
                           à l’unanimité à 14h10 la réunion  est  levée. 

 
                                            ADOPTÉE  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



______________________________                 ___________________________                                   
Lion Jocelyne D’Astous P.D.G.                 Lion Denis Beauchemin P.Z.C. 
Présidente du conseil 2007-2008    Secrétaire-trésorier 2007-2008 

 
 
 
 

Annexe A 
Historien 

Amis Lions,  
 
Avec l’aide de Denis Beauchemin et de plusieurs autres Lions nous sommes à préparer la liste de tous les procès-
verbaux du DM«U» depuis 1994, ils en manquent quelques uns mais nous devrions les retrouver avec les 
gouverneurs du temps, Denis à reçu les informations que nous possédons à date  et les mettra sur un CD pour les 
dossiers du DM«U».  
 

Recherches Lions 
Voici les informations pour accéder aux recherches Lions. 
http://quebeclions.ca/histoire/ 
 
Cliquer sur FAQ, Pour obtenir la liste des documents disponibles, cliquez ici. Bonne lecture. 
 
Si vous détecté des erreurs ou omissions n'hésite pas à me les signaler. 
 
En date du 18 mai 2008, voici la liste des documents disponibles pour votre information sur les activités du lionisme. 
 
La date identifié comme suit  (05-06-2007) indique la date de la dernière mise à jour. 
 
Merci à Claude Chiasson, qui depuis des années, collabore avec l’équipe des recherchistes sur l’historique du 
lionisme. 
 
Gilles Melançon PID 
 
 

Recherche
 

Cliquez sur le document désiré pour le télécharger.  
 

Titre du document Poids 

  

1er Bottin District A-8 1955-1956 (05-06-2007) B.pdf 36.4Ko 

1er magasine Lions International 11-1918 (06-06-2007).pdf 286.7Ko 

1er ralliement de district A-8 (05-06-2007) B.pdf 68.2Ko 

Ambassadeurs de bonne volonte de LCI au Quebec (11-05-2007) B.pdf 299.6Ko 

Ambassadeurs du DM«U» français (Historique) (06-06-2007).pdf 24.2Ko 

Arches d'amitie (23-06-2007).pdf 2284.3Ko 

Association des PDG District U-1 (18-08-2007) B.pdf 28.3Ko 

Association Internationale des clubs Lions (Canada) (26-12-2006).pdf 890.1Ko 

Benedicite lors de rencontre Lions (11-05-2007).pdf 6.7Ko 

Boites pour récupération les cartouches d'imprimantes (04-05-2008).pdf 351.7Ko 



Boites pour recuperation des lunettes usagees (06-09-2007).pdf 147.7Ko 

Cérémonie initiation de membres (courte ceremonie) (06-06-2007).pdf 11.3Ko 

Camp Carowanis (09-11-2007).pdf 2658.5Ko 

Canne blanche origine (11-05-2007).pdf 25.5Ko 

Centre à Nous Club Lions Repentigny (18-05-2008).pdf 92.3Ko 

Centre Communautaire Lions de Saint-Edouard (26-11-2007).pdf 26.1Ko 

Centre de jeunesse Sept-Iles (25-05-2007).pdf 4.6Ko 

Ceremonie Initiation de membres (chandelles) (06-06-2007).pdf 21.2Ko 

Ceremonie mondiale d'initiation (District) (06-06-2007).pdf 53.6Ko 

Ceremonie necrologique lors de congres (05-06-2007).pdf 51.1Ko 

Chartes signees par les pres int canadiens (05-05-2007) B.pdf 234.3Ko 

Chevron 07-01-2008).pdf 135.6Ko 

Clinique ophtalmologique mobile des Lions 1971 (12-05-2007).pdf 386.1Ko 

Cloche presentee au president international Harry A. Newman in 1925 (12-05-2007).pdf 38.7Ko 

Club LEO du DM-U (16-09-2007).pdf 8.7Ko 

Clubs branches du DM«U» (12-05-2007).pdf 33Ko 

Clubs de service international (11-05-2007).pdf 78.9Ko 

Clubs Lionness au Quebec (16-08-2007).pdf 81.9Ko 

Clubs Lions depuis 1922 (25-06-2007).pdf 417.6Ko 

Clubs Lions du Quebec et leur Club parrain (25-07-2007).pdf 100.4Ko 

Concours d'art oratoire des clubs Lions (12-05-2007).pdf 70.1Ko 

Conferenciers congres Lions du Quebec 1971- (19-05-2008).pdf 17.3Ko 

Congres du district A-8 U-1 (12-05-2007).pdf 78.1Ko 

Congres du DM-U 1995 a 2008 (12-05-2007).pdf 8.4Ko 

Congres du MD-A 1922-2005 (12-05-2007).pdf 14.1Ko 

Congres MD-A 1928 Saguenay (12-05-2007).pdf 118.9Ko 

Conseiller international (11-05-2007).pdf 109.8Ko 

Courte historique du club Lions Repentigny (La Seigneurie)(02-07-1981).pdf 7.8Ko 

Devise Lions (11-05-2007).pdf 7.9Ko 

Directeur international canadien (rotation) (25-07-2007 B).pdf 33.1Ko 

Discours Helen Keller 1925 (11-05-2007).pdf 117.6Ko 

Discours inaugural Tris Coffin president international 1973-1974 (11-05-2007).pdf 31.1Ko 



Districts Lions au Quebec (14-05-2007).pdf 7.5Ko 

Districts multiple au Canada (12-05-2007).pdf 8.1Ko 

Domaine Montauban Fondation du (17-05-2008).pdf 86.5Ko 

Effectifs du DM-U 1944 a 20 (01-08-2007).pdf 13.2Ko 

Embleme Lions (12-05-2007).pdf 101.4Ko 

Encan a la TV Montreal (12-05-2007).pdf 27Ko 

Encan a la TV Quebec (12-05-2007).pdf 411.9Ko 

Epinglettes & Fanions du Club Lions Repentigny (08-01-2008).pdf 934.8Ko 

Epinglettes 100% assiduite (19-07-2007).pdf 481.1Ko 

Epinglettes Club Montreal-Ahuntsic 1957-2006 (12 05-2006).pdf 1241.6Ko 

Epinglettes Club Repentigny (La Seigneurie) (12-05-2008).pdf 1071.7Ko 

Epinglettes congres district A-8 U-1(12-05-2008).pdf 1451.6Ko 

Epinglettes congres district U-2 (04-05-2008).pdf 775.6Ko 

Epinglettes congres district U-3 (12-05-2008).pdf 201.8Ko 

Epinglettes congres district U-4 (12-05-2008).pdf 334Ko 

Epinglettes congres international (08-07-2007).pdf 813.4Ko 

Epinglettes congres MD«U» (14-05-2007).pdf 157.3Ko 

Epinglettes congres MD-A (14-05-2007).pdf 1186.2Ko 

Epinglettes des gouverneurs A-8 & U-1 (12-05-2008).pdf 1552Ko 

Epinglettes des gouverneurs district U-2 (26-05-2007).pdf 780Ko 

Epinglettes des gouverneurs district U-3 (12-05-2008).pdf 646.7Ko 

Epinglettes des gouverneurs district U-4 (12-05-2008).pdf 818.9Ko 

Epinglettes diverses du district U-3 (14-05-2007).pdf 46.3Ko 

Epinglettes du DM«U» 1994-2006 (04-01-2008).pdf 163.1Ko 

Epinglettes president international (14-05-2007).pdf 474Ko 

Fanions PDG U-1 (14-05-2007).pdf 654.8Ko 

Fanions PDG U-2 (14-05-2007).pdf 15.2Ko 

Fanions PDG U-3 (14-05-2007).pdf 170.4Ko 

Fanions PDG U-4 (14-05-2007).pdf 42.6Ko 

Fanions PID Canada 05-11-1007.pdf 712.9Ko 

Fanion Tris Coffin 1973-1974 (11-05-2007).pdf 12Ko 

Fondation des clubs Lions du Quebec 06-06-2007 (FCLQ).pdf 38.8Ko 



Fondation des Lions du Canada (06-06-2007).pdf 21.2Ko 

Fondation internationale des clubs Lions (LCIF) (17-05-2008).pdf 7.3Ko 

Formoeil Fondation des maladies de l'Oeil (12-12-2007).pdf 429.4Ko 

Gateaux aux fruits Lions depuis 1951 (14-05-2007).pdf 242.5Ko 

Gilet de convention Lions (14-05-2007).pdf 28.9Ko 

Guide des types de lunettes recherchee Guideline to type or glasses required (11-09-2007).pdf 33.4Ko 

Histoire du Club Lions de Montreal (14-05-2007).pdf 102.9Ko 

Historique Club Lion Repentigny (La Seigneurie) 1981-2006 (12-05-2008).pdf 4148.4Ko 

Historique de la fondation du DM-U en 1992-1993 (14-05-2007).pdf 93.3Ko 

Historique officiel de Lions International (11-05-2007).pdf 43.7Ko 

Insignes Lions (11-05-2007).pdf 28Ko 

Invocation Lions (11-05-2007).pdf 11.9Ko 

Itineraire President int 1973-1974 Tris Coffin (11-05-2007).pdf 14Ko 

Lions au Conseil des Clubs de Service (27-09-2007).pdf 20.5Ko 

Magazine Quebec Lions (13-05-2007).pdf 595Ko 

Maisonnee de Oka-Laval toxicomanie (08-06-2007).pdf 90.9Ko 

Medailles presidentielles Internationales recues par Tris Coffin (11-05-2007).pdf 154.8Ko 

Nom Lions (11-05-2007).pdf 12.9Ko 

Organisateur des clubs Lions 1922 à 1960 (11-09-2007).pdf 19Ko 

Ouverture et fermeture de club (Ordre alphabétique) (12-12-2007).pdf 35.3Ko 

Partenariat Lions Camp pour Enfants diabetiques de l'Est du Quebec (CEDEQ) (13-05-
2007).pdf 13.8Ko 

Partenariat Lions Notre-Dame de Fatima (14-05-2007).pdf 11.4Ko 

Passation de pouvoirs (club) (06-06-2007).pdf 24.3Ko 

Passation des pouvoirs district (06-06-2007).pdf 17.3Ko 

Past-president et directeurs international canadiens 1922- (14-05-2007).pdf 75.9Ko 

Presentation de compagnon Brian Stevenson (06-06-2007).pdf 6.8Ko 

Presentation de la medaille Tris-Coffin (06-06-2007).pdf 7.3Ko 

Presentation de medaille Gilles Melancon (06-06-2007).pdf 6.4Ko 

President international canadiens (14-05-2007).pdf 355.7Ko 

Priere mortuaire deces d'un membre Lion (05-06-2007).pdf 14.6Ko 

Projet de la cour des sens du district U-1 1998-1999 (13-05-2007).pdf 976.2Ko 



Protocole ceremonie remise de charte (03-06-2007).pdf 109.9Ko 

Protocole du port des medailles Lions (11-05-2007).pdf 10.4Ko 

Protocole international (03-06-2007).pdf 38.8Ko 

Recompenses de fondation de club 916-07-2007).pdf 54.4Ko 

Recompenses internationalles (25-07-2007).pdf 33.8Ko 

Recompenses recues par Gilles Melancon (21-08-2007).pdf 5776.5Ko 

Rencontre CA International octobre 1973 (11-05-2007).pdf 187Ko 

Rendez-Vous du DM«U» Historique 2001 à (11-01-2007).pdf 10.6Ko 

Salon funeraire du Club Lions Saint-Edouard (29-12-2007).pdf 54.8Ko 

Salut au drapeau canadien ou engagement (12-05-2007).pdf 6.8Ko 

Slogan Lions (11-05-2007).pdf 6.6Ko 

Soiree remise de charte Club Lions Montreal Centre 1923 (12-05-2007).pdf 349.4Ko 

Soiree remise de chartre club Lions Quebec Quebec 1923 (12-05-2007).pdf 637.3Ko 

Subventions LCIF 1980- (11-05-2007).pdf 22.9Ko 

Tenue vestimentaire des Lions (05-06-2007).pdf 88Ko 

Themes President international 1949- (30-05-2007).pdf 27.5Ko 

Toast au president international (05-06-2007).pdf 6.5Ko 

Tris Coffin musee virtuel (18-05-2008).pdf 12390Ko 

Utilisation des fonds du public (28-05-2007).pdf                                      42.8KO 
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